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本报讯 记者刘新新报道：8 月 21
日至22日，昌吉州第十六届人大常委会
第十五次会议举行。昌吉州人大常委会
主任马建新主持会议。

会议听取了州人大常委会调研组关
于中小微企业发展情况的调研报告、州
人大常委会代表人事工作委员会关于自
治州第十六届人民代表大会第二次会议
代表建议办理情况监督检查报告；审议
了《昌吉高新技术产业开发区管理条例
（修订草案）》（一审）、《自治州平安建设
促进条例（草案）》（一审）、《自治州煤矿
安全智能化建设促进条例（草案）》（一
审）、《自治州促进农作物种子产业发展
条例（草案）》（一审）；听取和审议了州人
民政府关于 2023 年上半年国民经济和
社会发展计划执行情况、预算执行情况
的报告，关于2022年度预算执行情况和
其他财政收支的审计工作报告；听取了
州人民政府关于地方债务管理情况的工
作报告，关于2022年环境状况和环境保
护目标完成情况的报告，州中级人民法
院、州人民检察院2023年上半年工作情
况报告，州审计局、州交通运输局工作情
况报告；听取了州人力资源和社会保障
局、州乡村振兴局局长履职情况报告并
开展满意度测评；听取了州人大常委会
评议组关于对州司法局工作评议的调查
报告、州司法局近三年工作情况报告，并
对州司法局和相关联单位就司法行政工
作开展专题询问，对州司法局工作情况
开展满意度测评。

会议还表决通过了《昌吉州人大常
委会财政预算审查监督办法》《昌吉州人
大常委会关于加强政府债务审查监督办
法》《关于批准自治州2022年本级决算的
决议》《关于接受陈金融辞去自治州副州
长职务的决定》和相关人事任免事项。

会议强调，要提高政治站位，强化理
论武装，深刻认识把握新时代党的治疆
方略的核心要义和丰富内涵，围绕党委
中心工作，依法履职尽责，坚决贯彻州党
委决策部署，始终做到党的工作重心推
动到哪里、人大工作就跟进到哪里；要认
真履行人大立法、监督等职责，深入践行
全过程人民民主，做到党委有要求、群众
有呼声、人大有行动；要求真务实、真抓
实干，在践行“四个机关”上作表率，切实
增强履职本领，全面提升新时代人大工
作质量和水平。

会前还举行了《促进个体工商户发展
条例》法治讲座。会议期间组织列席会议
的人大代表围绕“提振市场主体信心，营
造法治化营商环境”主题进行了座谈。

州人大常委会副主任海拉提·包开、
张建彬、李向东和秘书长苏建国出席会
议。副州长谭军、吴良，州法检两院和州
监委有关负责人列席会议。

本报讯 记者王硕报道：近日，记者
从昌吉州教育局获悉：今年，州党委、政
府拨款1.5亿元，用于改造提升昌吉州中
小学校园环境，涉及全州 98 所中小学
247个项目，其中外墙粉刷2836万元、内
墙粉刷3618万元、校舍维修6233万元、
校园文化建设2313万元。

暑假期间，我州各中小学和施工单
位抢抓施工建设“黄金期”，加快建设步
伐，确保新学期开学时，广大师生能在面
貌焕然一新的校园学习、工作。 8月17
日下午，记者来到昌吉市第二中学校园
环境改造提升项目建设现场，工人们正
在各点位上同步施工作业。“这边的工人

正在给教学楼外墙刷漆，那边的工人正
在更换新的楼栋标识……”昌吉市第二
中学项目负责人向记者介绍，目前该项
目已进入收尾阶段，工人们正加紧施工，
争取在开学前让学校大变样。

为进一步提升办学质量、完善基础
设施建设，7月10日起，昌吉市第一中学
对3栋教学楼、2栋宿舍楼和运动场等进
行了粉刷、维修、保养。为抢抓时间节
点，加快推进校园环境改造提升项目进
度，确保学校以崭新的校容校貌迎接秋
季新学期到来，相关建设管理部门稳步
有序、紧锣密鼓地推进校园环境改造提
升各项工作。

昌吉市第一中学后勤处主任兰军
说：“我校在各项工程开工前召开了专题
会议，提前部署，科学筹划，对项目进行
周密排序，确保各项工作如期完成。目
前，我校校园环境改造提升项目均在陆

续推进中。”在此次校园环境改造提升过
程中，昌吉市第一中学对校园文化阵地
进行了升级，在校门处修建了陶行知雕
塑园，在运动场增设了运动雕塑、奥运五
环标志等，将“为党育人 为国育才”的教
育理念融入校园文化建设中。

为美化校园环境，丰富学校文化内
涵，消除校园安全隐患，全力建设美丽安
全、舒适宜人的中小学校教学场所，今年6
月底，州教育局编制下发了《昌吉州实施
中小学校园环境改造提升工作方案》。方
案中明确了从国旗庄严肃穆、文化内涵丰
富、立面清新美观、地面干净整齐、教室窗
明几净、安全隐患消除6个方面进行校园
环境改造提升的标准，并明确了项目实施
步骤、程序和相关工作要求，力争在今年
秋季开学前全面完成年度建设任务。目
前，我州各中小学校园环境改造提升项目
已陆续进入收尾阶段。

本报讯 记者杨鹤报道：8 月 22
日，在位于昌吉国家农业高新技术产
业示范区的新疆新润泽食品有限公司
（以下简称：新润泽公司）生产厂区内，
数台机器轰鸣声不断，80多名工人正
忙着加紧生产番茄酱。

记者在该公司生产厂区门口看
到，一辆辆满载制酱番茄的大型运输
车辆正在排队等待过磅、质检、卸车。

作为一家新建的制酱番茄加工企
业，新润泽公司现已进入正常投产运
营阶段。该公司副总经理严辰向记者
介绍说：“我们仅用3个月时间就完成
企业建厂、试生产等相关工作，本月
16日正式投产，现已完成500吨桶装
番 茄 酱 生 产 ，预 计 今 年 产 能 可 达
10000吨，销售收入8000万元以上。”

据悉，新润泽公司于今年4 月25
日落地昌吉农高区，投资6000万元建
设占地 36600 平方米的厂区，目前建
有一条日处理能力 2000 吨的番茄加
工生产线。为保证稳定的制酱番茄供
应，该企业与昌吉州域内农户签订了
番茄供货订单，储备充足制酱番茄原
料。“今年我们与100家农户签订1万
亩制酱番茄种植收购订单。”严辰说。

顺着厂区生产流水线一路参观，
只见一颗颗红彤彤的番茄从运输车上
倾泻而下，经由清洗、人工拣选、预热
打浆精制、蒸发浓缩、杀菌冷却、无菌
罐装等流程，变成一桶桶大型罐装番
茄酱。现场作业工人将一桶桶密封的
番茄酱整齐地码放在企业仓储区。“一
吨番茄酱价值800至1000美金。”严辰
自豪地说，“这些产品很快将漂洋过海
被运往欧洲、拉丁美洲、非洲等几十个

国家和地区。”
和番茄制酱同步进行的还有番茄酱

成品检验工作。在新润泽公司实验室
内，质检员比力克孜将刚制成的番茄酱
成品制成压片，准备检验番茄酱黏度。
她告诉记者：“我们主要对成品中番茄红
素含量、可溶性固形物、浓度、色差、总酸
等几项指标进行一一检验，动态评估在
产番茄酱的质量。”

据了解，新润泽公司与同属番茄酱
生产姊妹企业新疆惠泽食品有限责任公
司、阜康市祥丰番茄制品有限责任公司
建成自主研发中心，与新疆大学达成科
研合作，共同推进番茄制品产学研基地
建设，不断提高企业自主创新研发能力。

在过磅质检区，刚刚卸完番茄的大
车司机周建忠松了一口气，他告诉记
者：“我每三天能运输两趟番茄，今年番
茄采收大致在9月底结束，我们估计要
忙到10月初。”从事番茄运输10多年，
周建忠能估算出整车制酱番茄重量，他
说：“这一车番茄除杂以后大致35吨。”

中国罐协首届番茄节开幕在即，作
为受邀企业之一的新润泽公司做好了
充足地准备。“我们对此次活动满怀期
待，目前公司正加快进度完成国外客商
订单任务，精心准备参加番茄节。希望
通过此次活动，公司能够获得更多与国
内制酱龙头企业、产业链上下游企业合
作交流的机会。”严辰说。
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8月22日，在位于昌吉国家农业高新技术产业示范区的新疆新润泽食品有限
公司，工人正驾驶叉车搬运桶装番茄酱。 本报记者 陶维明 摄


